

Ficha: Puleo - Lo personal es político

Cápsula ->

En los años 60 se da una agenda movimiento feminista en Estados Unidos Especialmente con el auge del Black Power y los movimientos sociales contra la colonización en Europa que configuran el escenario político social años 60 el análisis del racismo resulta clave para analizar las relaciones de poder entre sexos.

Afirma como tesis inicial que si la relación entre las razas es política también lo es la relación entre los sexos.

En 1967 se realiza el National Conference for new politics, Se presentan demandas feministas que son inmediatamente rechazadas esto produce un quiebre oficial entre el movimiento feminista y los movimientos de izquierda. (Jo Freeman y Shulamith Firestone). Se publica el manifiesto *To the woman of the left* que llama a la disgregación entre el feminismo y los movimientos de izquierda.

Se denomina feminismo radical el movimiento que busca dar a la raíz del sometimiento de las mujeres, Recurren al concepto de patriarcado para dar cuenta de la dominación universal de los hombres por sobre las mujeres.

Este feminismo radical es mucho más contestatario a la sociedad una de sus exponentes Valerie Solanas ella escribe un manifiesto en el que responsabiliza a los hombres de todos los males del mundo ya sea guerras, enfermedades, religión, el trabajo, la moral, etcétera. En este manifiesto también llama a los hombres un aborto ambulante también son para ella un egocéntrico total, un prisionero de sí mismo incapaz de compartir o identificarse con los demás, incapaz de sentir amor, amistad, afecto o ternura. La inteligencia de los hombres solo le serviría como instrumento para satisfacer sus inclinaciones y sus necesidades. Este manifiesto era muy contestatario pero igualmente tiene muchos tintes y connotaciones transfobicas.

Diferencias entre el feminismo radical y liberal ->

- Feminismo liberal: Busca incorporar a la mujer a la dimensión política a la sociedad. Busca la igualdad entre hombres y mujeres en términos jurídicos y laborales, por lo que se orienta a que la mujer pueda obtener los mismos derechos políticos que el hombre como también incorporación a la actividad económica.
- Feminismo radical: **centra su atención en las relaciones de poder que trascienden el plano político-jurídico.** Extiende el debate analizar las consecuencias que tiene la dominación masculina fuera de la explotación económica

El feminismo radical aborda dos conceptos claves para su teorización Estos son el patriarcado y el androcentrismo (visión del mundo a través del hombre). Se da el paso a otros cuatro temas de debate: **el género, el poder, la dominación y la sexualidad.**

Género: como concepto nace con la finalidad de distinguir aquello que es socialmente construido como sería la asignación de colores según el sexo con aquello que es inherentemente característico a la biología de cada sexo. En la sociología el género se usa como una categoría analítica que ayuda a la desarticulación de categorías de poder que hombres y mujeres interiorizan.

Dominación: Este concepto es clave para entender las relaciones de poder no solo desde la lista económica y política como sino que también se extiende a las dimensiones microsociales como la pareja de la familia. Los hombres no solamente se imponen en estos dos planos mencionados anteriormente, sino que también logran imponerse en el campo psicológico, en donde las autoras como Anne Koedt postulan que la supremacía masculina radica en la satisfacción del ego.

El patriarcado y el concepto dominación serían ver como uno solo porque el patriarcado sería el sistema de dominación en el que se sustentarían todos los demás, se define como política sexual (Millet).

¿Qué es política sexual?

Miles define como política el conjunto de relaciones y compromiso estructurados de acuerdo con el poder, en virtud de los cuales un grupo de personas queda bajo el control de otro grupo. A partir de esta definición establece que la relación se produce entre sexos es meramente política en sociedades capitalistas, puesto existe una subordinación de las mujeres frente al sistema de dominación imperante, lo que termina por condicionar todos los aspectos de su vida y sus posibilidades de desarrollo. La política sexual también se beneficiaría por el concepto de género ya que el androcentrismo al ser el género un concepto construido socialmente lo moldea a su gusto.

- Dominio del hombre por sobre la mujer.
- Dominio del hombre adulto por sobre el joven.

El concepto de género ayuda a que los hombres no solo controlen la ideología del sistema sino también la industria con esto aparece el concepto de patriarcado consentimiento, que hace alusión a que las sociedades capitalistas el androcentrismo moldea a tal punto la vida que las mujeres se les impone cánones de belleza y patrones de comportamiento, las mujeres lo siguen inconscientemente.

El Eunuco femenino -> ¿porque en los seres humanos está tan marcada la bipolaridad entre los sexos?

La respuesta a esta pregunta sería que los llamados roles sexuales no son un producto de la naturaleza, sino que son una creación social justificada en el género. Eunuco femenino: El cuerpo de la mujer está moldeado para satisfacer la cultura masculina y patriarcal.

Se da un paradigma del amor y la sexualidad: está la gradación femenina producto del patriarcado que incluso en el campo del amor son delegadas a segundo plano punto afirma

que, para amar, el yo no debe sentirse degradado. Sentimos amor por lo que es similar a nosotros. Entre hombres y mujeres se han enfatizado la diferencia, y por ello, Los varones a precio más a varones de otras razas y lugares. Así se da el surgimiento del lesbofeminismo y el ejercicio de la sexualidad y el placer como formas de hacer frente al patriarcado.

Como conclusión se puede decir que feminismo radical nace a inicio del siglo XX como una vía de escape de la política tradicionalista también se puede decir que el patriarcado se ve como un sistema de dominación universal, el género es utilizado como un concepto analítico especialmente en la sociología y la política sexual y el patriarcado consentimiento.

El patriarcado termina de moldear todas las aristas de la vida de las mujeres de forma consciente o inconsciente.